



CÉLÉBRITÉS Ils ont aimé Montreux

Pour fêter le bicentenaire des relations russo-suisse – des manifestations ont lieu durant toute cette année –, la municipalité de Montreux prévoit d'accueillir une statue d'Igor Stravinski sur les quais. Les pourparlers sont en cours. De fait, le compositeur et chef d'orchestre, qui a déjà donné son nom à l'auditorium sis au bord du lac, n'est qu'une des nombreuses personnalités russes qui ont vécu ou séjourné à Montreux. Le musicien s'y installe avec sa famille dès 1910. Un autre compositeur l'a précédé en 1877: Piotr Tchaïkovski, qui vivra dans une pension de la place. Vladimir Nabokov, auteur du sulfureux roman *Lolita*, lui, a vécu seize ans – dès 1961 – dans une suite du Montreux Palace. Il y existe d'ailleurs encore une chambre à son nom.



HORSTAPPEKEVSTONE

VLADIMIR NABOKOV Auteur du sulfureux roman «*Lolita*», l'écrivain a vécu durant seize ans dans une suite du Montreux Palace.

D'autres écrivains russes ont goûté le calme de l'endroit avant lui. En 1857, Léon Tolstoï, alors âgé de 28 ans, passe le printemps et l'été à Clarens. Il écrit que «regardant sans fin ces rives et ce lac, je ressentais physiquement la beauté en train de passer par mes yeux pour pénétrer dans mon âme». Nicolas Gogol, lui, choisira le

calme de Vevey pour écrire *Les âmes mortes*. Côté arts de la scène, Serge de Diaghilev, directeur des Ballets russes, commencera par vivre au Montreux Palace (1915) avant de s'installer à Lausanne. o

«Deux siècles de présence russe en pays de Vaud». Sous la direction de David Auberson et Olivier Meuwly. Slatkine, 230 p.